
Die Universität in Würzburg 
Was ist eine Universität? 
 Eine Universität ist eine Schule für Erwachsene. 

Das kurze Wort für Universität ist: Uni. 
An einer Universität können Menschen viel lernen. 
Man sagt auch: 
Die Menschen studieren an der Universität. 
Wer an der Uni studieren möchte, 
muss vorher einen Schul·abschluss machen. 
Der Schul·abschluss heißt: 
Abitur. 
 
Wenn Menschen studieren, 
nennt man sie: Studierende. 
Die Lehrer an der Universität nennt man: 
Professoren. 
Professoren bringen den Studierenden etwas bei. 
Und Professoren erforschen viele Dinge. 
Sie finden zum Beispiel heraus, 
wie man Krankheiten besser heilen kann. 
 

An einer Universität gibt es viele Abteilungen 
 Jede Abteilung an einer Universität 

arbeitet in einem Fach·gebiet. 
Ein anderes Wort für die Abteilung 
an der Universität ist: 
Fakultät. 
Es gibt zum Beispiel die Medizinische Fakultät. 
Wenn ein Studierender Arzt werden will, 
studiert er an der Medizinischen Fakultät. 
Die Professoren von dieser Fakultät 



wissen sehr viel über Medizin. 
 
Die Studierenden müssen viel lernen 
und Prüfungen machen. 
Wenn die Studierenden alle Prüfungen gut machen, 
bekommen sie einen Studien-Abschluss. 
Es gibt verschiedene Abschlüsse. 
Zum Beispiel 

• Bachelor 
• Master 
• Doktor. 
Mit einem Studien·abschluss bekommt man oft 
eine gute Arbeit·stelle. 
 

Die Uni in Würzburg 
 Die Universität in Würzburg ist schon sehr alt. 

Ein Bischof hat vor mehr als 600 Jahren  
die Universität gegründet. 

• Die Uni war die 4. Uni in Deutschland. 
• Die Uni ist die älteste Uni in Bayern. 
2 Männer waren sehr wichtig für die Uni: 
Bischof Julius Echter von Mespelbrunn 
und König Maximilian der Erste von Bayern. 
Darum heißt die Uni Würzburg noch heute 
Julius-Maximilians-Universität. 
 
In Würzburg gibt es noch 2 andere Hoch·schulen: 
• die Fach·hochschule 
• die Musik·hochschule. 

Natur·wissenschaften sind wichtig 
 Die Uni Würzburg ist besonders bekannt 



für Forschung in Physik und Chemie. 
Physik und Chemie sind Natur·wissenschaften. 
Die Physik findet heraus, 
wie Dinge funktionieren. 
Zum Beispiel: 
• warum Vögel fliegen können 
• wie Licht und Strom funktionieren. 
Die Forscher in der Physik nennt man: Physiker. 
Das spricht man so: Füsiker. 
 
Die Chemie erforscht zum Beispiel 
• woraus Materialien bestehen 
• welche Eigenschaften Materialien haben 
• wie neue Materialien entstehen. 
Die Forscher in der Chemie nennt man: Chemiker. 
 

Die Uni Würzburg ist stolz auf ihre Forscher 
 Ein berühmter Physiker hat in Würzburg geforscht: 

Wilhelm Conrad Röntgen. 
Er hat besondere Strahlen entdeckt. 
Mit den Strahlen kann man 
in den Körper vom Menschen sehen.  
Diese Strahlen nennt man: 
Röntgen·strahlen. 
Wilhelm Conrad Röntgen hat dafür als Erster den 
wichtigsten Preis der Welt für Physiker bekommen. 
Das ist der Nobel·preis für Physik. 
Insgesamt haben schon 14 Forscher 
von der Uni Würzburg einen Nobel·preis bekommen. 
Die Forscher waren 
• Physiker 



• Chemiker 
• Mediziner. 

 
Was kann man an der Uni Würzburg noch studieren? 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Die Uni Würzburg hat 10 Fakultäten. 
Hier sind Beispiele: 
 
• Wenn man Rechts·anwalt werden möchte, 

studiert man an der Juristischen Fakultät. 
 

• Wenn man Arzt werden möchte, 
studiert man an der Medizinischen Fakultät. 

 
• Wenn man Lehrer werden möchte, 

studiert man an verschiedenen Fakultäten. 
Es kommt darauf an, 
für welches Schul·fach man Lehrer werden will. 
Zum Beispiel: 
Für das Schul·fach Katholische Religion 
studiert man an der 
Katholisch-Theologischen Fakultät. 
Für die Schul·fächer Deutsch oder Geschichte 
studiert man an der Philosophischen Fakultät. 
 

• Wenn man Computer·experte werden möchte, 
studiert man an der 
Fakultät für Mathematik und Informatik. 
 

• Wenn man Apotheker werden möchte, 
studiert man an der 
Fakultät für Chemie und Pharmazie. 



 
Forscher arbeiten zusammen 
 Alle Forscher arbeiten sehr gut zusammen. 

Auch Forscher aus verschiedenen Fakultäten. 
Das nennt man: 
Fach·übergreifende Forschung. 
Die Forscher arbeiten zum Beispiel zusammen 
in einem Forschungs·zentrum. 
Ein Forschungs·zentrum heißt:  
Rudolf-Virchow-Zentrum. 
Hier arbeiten 
Ärzte und Natur·wissenschaftler zusammen. 
  

Zur Uni Würzburg gehört auch ein Kranken·haus  
 Das Kranken·haus nennt man: 

Klinikum. 
Das Klinikum gehört zu den 
besten Kranken·häusern in Deutschland. 
Im Klinikum werden jedes Jahr 
mehr als 250-tausend Menschen behandelt. 
Zum Klinikum gehören zum Beispiel 

• ein besonderes Zentrum für Operationen 
• ein Zentrum für Innere Medizin. 

  



Das Museum im Schloss 
 Zur Uni Würzburg gehört ein besonderes Museum: 

Das Martin-von-Wagner-Museum. 
Das Museum ist in einem Schloss. 
Das Schloss heißt: Würzburger Residenz. 
Im Museum sind Kunst·werke 
aus mehr als 6-Tausend Jahren. 
Zum Beispiel: 

• Bilder 
• Statuen 
• Münzen. 
Das Museum können alle Menschen besuchen. 
 

Zur Uni Würzburg gehört auch ein Garten 
 In dem Garten sind Pflanzen aus der ganzen Welt. 

Der Garten heißt: 
Botanischer Garten. 
Im Botanischen Garten arbeiten auch 
Forscher von der Fakultät für Biologie. 
Die Forscher in der Biologie nennt man: Biologen. 
Biologen erforschen Tiere und Pflanzen. 
Die Biologie·studenten lernen in dem Garten 
vieles über Pflanzen. 
Viele Menschen gehen in dem Garten nur spazieren. 
Denn der Garten ist sehr schön. 

  



Das gehört auch zur Uni Würzburg 
 Für die Studierenden gibt es 

• eine Universitäts·bibliothek.  
Hier können die Studierenden Bücher lesen. 
Manche Bücher und Filme kann man aus·leihen. 
 

• ein Sport·zentrum.  
Hier können Studierende 
viele Sport·arten machen. 
 

• ein Zentrum für Sprachen.  
Hier können die Studierenden Sprachen lernen. 

 
Außerdem gibt es ein Rechen·zentrum.  
Die Mitarbeiter vom Rechen·zentrum kümmern sich 
zum Beispiel um die meisten Computer an der Uni. 

 
Die Uni ist gut für Würzburg  
 In Würzburg leben 125-Tausend Menschen. 

Mehr als 35-tausend Menschen 
studieren in Würzburg. 
Die Studierenden machen die Stadt 
bunt und lebendig. 
Das ist gut für alle Menschen in der Stadt. 
 

Hier gibt es noch mehr Infos über die Uni Würzburg 
 Sie können uns eine Email schicken: 

Hier ist die Email·adresse: 
info@uni-wuerzburg.de 

  
 

mailto:info@uni-wuerzburg.de


Sie können uns einen Brief schreiben. 
Hier ist die Post·adresse: 
Julius-Maximilians-Universität 
Sanderring 2 
97070 Würzburg 
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